
Hubo una planificación de
meses para concretar el robo a
las oficinas de la empresa de va-
lores Brink’s, en Rancagua, el 16
de agosto, y que significó que
quienes todavía se mantienen
prófugos huyeran presunta-
mente con más de $12 mil millo-
nes, según reveló ayer en la au-
diencia de formalización de car-
gos el fiscal regional de O’Hig-
gins, Aquiles Cubillos. 

El persecutor expresó que, a
partir de la información de las
cámaras de seguridad y del nú-
mero de vehículos que fueron
utilizados en la operación de-
lictual, el grupo total de impu-
tados es mayor que los 18 dete-
nidos y bordearía entre 25 a 30
personas.

Además, ayer, en horas de la
tarde se conoció que la PDI ha-
bía recibido información pre-
via de que se preparaba un
asalto como el que finalmente
se concretó. Mediante un co-
municado, la policía civil reco-
noció que “en el marco del tra-
bajo de campo que realizan los
oficiales policiales para el desa-
rrollo de sus investigaciones”,
uno de estos recepcionó “ante-
cedentes de un posible robo
que afectaría a una empresa de
valores de la zona”. La declara-
ción agrega que “se procedió a
chequear la veracidad de dicha
información” y que mientras
esto se llevaba a cabo “se mate-
rializó el hecho delictual cono-
cido públicamente”. Tras ello,
prosigue, “la PDI puso a dispo-
sición del Ministerio Público
todos los antecedentes que ha
recabado en beneficio de la in-
vestigación en curso”.

Consultadas al respecto, fuen-
tes de la Fiscalía de O’Higgins
precisaron que no manejaban

ese antecedente y que la denun-
cia y la investigación están a car-
go de Carabineros del OS-9.

Imputados 
por seis delitos

Ayer, en el Tribunal de Garan-
tía de Rancagua, se presentaron
cargos contra los 18 detenidos.
De ellos, 12 tenían condenas an-
teriores, uno de los cuales había
recibido, incluso, dos veces be-
neficios carcelarios que le per-

mitieron terminar sus penas en
libertad condicional.

Según el representante del
Ministerio Público, en la opera-
ción actuó una “asociación cri-
minal” que tiene una “estructu-
ra jerarquizada”, que cuenta con
“un funcionamiento permanen-
te en el tiempo” y donde sus in-
tegrantes se distribuyeron y eje-
cutaron “tareas específicas” pa-
ra concretar el asalto. 

Parte de la planificación fue el
uso de 20 vehículos; de ellos, 18

tenían encargo por robo y fue-
ron utilizados para huir y para
bloquear las rutas. En total, siete
fueron incendiados.

Luego de detallar cómo se
comprobó la identidad de los
participantes en el asalto, el fis-
cal Carlos Fuentes agrupó los
hechos en seis delitos: asocia-
ción criminal, robo con intimi-
dación, porte de armas, incen-
dio, porte de elementos incen-
diarios y receptación de 18 vehí-
culos, y pidió prisión preventiva

por constituir un riesgo para la
sociedad.

Rol de los
exfuncionarios

En cuanto a la participación
de dos funcionarios de Brink’s,
un vigilante y una cajera, las gra-
baciones de las cámaras de vigi-
lancia de la empresa muestran
los indicios que llevaron a consi-
derarlos como sospechosos.
Además, en uno de los celulares
incautados se confirmó un diálo-
go por WhatsApp en que se co-
ordinan acciones, en un contexto
en que el asalto es identificado
como “La Fiesta” y donde el
guardia ratifica que estará en la
torre, refiriéndose a la oficina
blindada donde tenía control de
la vigilancia al interior y exterior
del recinto, así como a la apertu-
ra y cierre de puertas.

En parte de su exposición, la
fiscalía exhibió una foto en que
aparecen los dos trabajadores,
y planteó que fue aportada por
un testigo protegido vinculado
a otros imputados. De igual
manera, hizo notar que sería
una práctica habitual en el
mundo del hampa, el registrar

en imágenes a las nuevas per-
sonas que reclutan para sus de-
litos. En cuanto al tiempo de
planificación del asalto, detalló
que este habría sido de alrede-
dor de dos meses y que el guar-
dia se habría incorporado hace
cuatro semanas y la cajera, con
anterioridad a ese lapso.

Defensa descarta
asociación criminal

En sus alegaciones, los 10 abo-
gados defensores que asumie-
ron la representación de los im-
putados coincidieron en recha-
zar que la fiscalía hiciera una for-
malización genérica en cuanto a
la responsabilidad de sus repre-
sentados en los distintos ilícitos. 

Uno de los defensores cues-
tionó que se planteara que exis-
tía una asociación criminal sin
determinar los rangos y funcio-
nes que al interior de ella cum-
ple cada imputado. Asimismo,
otro de los profesionales advir-
tió que en esta causa se investi-
ga un delito específico, el robo
a la empresa Brink’s, y no exis-
ten antecedentes de que el mis-
mo grupo haya cometido otras
acciones.

Persecutor reveló, en la audiencia de presentación de cargos, que en el asalto participaron alrededor de 30 personas:

Robo a Brink’s fue planificado por meses y
prófugos mantendrían botín de $12 mil millones

VÍCTOR FUENTES BESOAÍN

Durante la jornada, la PDI confirmó que antes del atraco había recibido información de un posible robo que afectaría a una
empresa de valores de la zona. Agregó que mientras chequeaba los datos, este se concretó en Rancagua. 

SECUENCIA .—La fiscalía mostró en paralelo los registros de la llegada, por
dos accesos de los asaltantes, y la actitud del guardia a cargo de las cámaras.
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La titular de Interior, Carolina Tohá, descartó una actitud an-
tiempresarial.

A
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Desde Chillán Viejo, la ministra del Interior fue
consultada sobre si hay un sesgo antiempresarial
de esta administración luego que el Presidente
Gabriel Boric declinara asistir al foro empresarial
Enela el jueves de esta semana en Temuco.

Según informaron desde la organización del
evento, en el mes de marzo se transmitió a las
autoridades del Ejecutivo en la región el interés
de contar con la presencia de Boric en el foro. 

Ayer, la secretaria de Estado Tohá fue consul-
tada sobre si hay un sesgo contra los empresa-
rios, y respondió: “La verdad es que esas afirma-
ciones no sé en base a qué se puedan decir. Este
es un gobierno que ha tenido el esfuerzo de
recuperar una economía que venía con una inver-
sión muy alicaída, unas condiciones económicas

de gran inestabilidad, un esfuerzo que es recono-
cido en todas partes para estabilizar las condicio-
nes para que aquí se pueda desarrollar la activi-
dad empresarial con condiciones estables, segu-
ras, con reglas claras, con un manejo inflacionario
que ha sido reconocido en todas partes”.

Tohá recordó que Boric fue quien inauguró el
foro Enade en Santiago hace unos meses y recor-
dó que a ella le tocó participar como oradora en
Enela 2023.

Sobre la llegada a La Araucanía, Tohá dijo que
esta visita está enfocada en ir a comunas en
donde antes no estuvo. Boric ha visitado tres
veces la zona con esta gira.

“Esa es la única razón. No hay ningún sesgo
antiempresarial. Al contrario, entendemos que

los empresarios son un actor muy importante de
la sociedad y con ellos tenemos una interlocución
permanente”, dijo Tohá. 

El Presidente del Senado, José García, dijo: “No
creo que haya un sesgo empresarial, pero lo lamen-
to, porque Enela es un esfuerzo que lleva muchos
años y es el encuentro empresarial de La Arauca-
nía, y nos habría encantado que él estuviera ahí”.

Eric Aedo, vicepresidente de la Cámara, plan-
teó por su parte que “hubiese sido conveniente
que pudiera asistir al encuentro empresarial en
La Araucanía que se va a hacer en esa región. Le
hace bien al Presidente escuchar las distintas
inquietudes y propuestas de los empresarios de
la región. Por ejemplo, el que se termine la permi-
sología”. 

TITULAR DEL INTERIOR ESTUVO EN CHILLÁN VIEJO EN ACTO CON EL MANDATARIO: 

Ministra Tohá afirma que no hay un sesgo 
antiempresarial de Boric por no asistir a foro Enela

Casi 19 años después, con una
inversión de cerca de $500 mi-
llones para reparar la destruc-
ción de que fue objeto por más
de una década de abandono y
con un nuevo nombre —“Esta-
ción Intermodal de Puerto
Montt”—, fue entregada la ex
Estación Central de Puerto
Montt.

De efímera operación, pues
solo alcanzó a prestar servicios
por 481 días, hasta abril de 2007,
tras el fracaso del proyecto de
Tren al Sur en el tramo Victoria-
Puerto Montt, el recinto fue
inaugurado el 5 de diciembre de
2005 por el entonces Presidente
de la República, Ricardo Lagos.

Fue el propio mandatario

quien esa tarde llegó a la esta-
ción en el puesto de mando de
una locomotora, junto al maqui-
nista, en una ceremonia en la
que incluso se lanzaron globos al
cielo. 

Fue una fiesta que los puerto-
montinos celebraron, porque el
restablecimiento del servicio de
trenes al sur es una demanda
transversal en esa zona.

Pero las máquinas reacondi-
cionadas, compradas en contra-
tos por trato directo a la españo-
la Renfe, que las había dado de
baja, empezaron a fallar a los po-
cos días de iniciado el servicio. 

Luego se sumaron problemas
en las vías que hicieron insoste-
nible el servicio. Este fue cerrado
definitivamente a 16 meses de
ser inaugurado, según constató

una comisión investigadora de
la Cámara de Diputados.

Ubicada en el sector de La Pa-
loma, la estación estuvo abando-
nada por años; luego, fue entre-
gada en arriendo, motivo por el
cual funcionaron ahí un local de
motos, una ferretería, un lavado
de autos e incluso un punto de
“previa” para carreras clandesti-
nas. También fue vandalizada en
múltiples ocasiones.

Pero ayer, la estación ferrovia-
ria más austral del país lucía re-
mozada, aún sin trenes porque
recién estaría operativa a fines
de este año, según confirmó el
ministro de Transportes y Tele-
comunicaciones, Juan Carlos
Muñoz, quien junto de la dele-
gada presidencial regional, Gio-
vanna Moreira, y el gobernador,

Patricio Vallespín, encabezaron
la recepción de las obras junto a
ejecutivos de la Empresa de Fe-
rrocarriles del Estado (EFE).

Será un proyecto menos ambi-
cioso que el de hace dos décadas,
con solo un tren local y un traza-
do de 27,4 kilómetros que co-
nectará las comunas de Llanqui-
hue, Puerto Varas y Puerto
Montt. Según el ministro Mu-
ñoz, “beneficiará a unas 300 mil
personas que recuperarán un
modo de transporte que hace ca-
si 20 años dejó de funcionar y
que hoy, gracias a trabajos como
el de esta estación, ya remodela-
da, está cada vez más cerca de ser
una realidad, tal como proyecta

EFE”. 
El futuro servicio ya es objeto

de una petición de la comunidad
de Alerce, muy cercana al límite
entre Puerto Montt y Puerto Va-
ras, que solicita tener una esta-
ción para una población que se
acercaría a los 100 mil habitan-
tes, que a diario enfrentan pro-
blemas de conectividad hacia la
capital de Los Lagos. 

Pero el tren solo llegará hasta
la Cuarta Terraza de la ciudad,
en la parte alta, por lo que se pro-
yecta un sistema intermodal,
con trasbordos a buses que tras-
laden a los pasajeros hacia dis-
tintos sectores de la comuna y el
centro cívico.

La proyección de tiempo de
viaje es de 37 minutos entre
Llanquihue y Puerto Montt. 

La vía férrea sigue siendo so-
metida a reparaciones porque
presentaba graves daños. Ade-
más del paso del tiempo en el ca-
so de los durmientes, sufrió el
robo de los clavos.

Moreira destacó que “este lu-
gar era residual, estaba olvida-
do, y hoy se ve totalmente revi-
talizado y eso nos va a permitir,
además, aumentar la seguridad
en Puerto Montt”. Destacó que
ello cumple un mandato presi-
dencial de incrementar la conec-
tividad en las regiones para me-
jorar la calidad de vida.

Recinto de Puerto Montt recibirá un servicio local: 

Tras su efímera operación
hace 17 años, vuelven a
entregar la estación de
trenes más austral de Chile

Un trazado de 24,7 kilómetros debe conectar desde fines de
2024 las comunas de Llanquihue, Puerto Varas y Puerto Montt.
SOLEDAD NEIRA FARÍAS

Cerca de 500 millones de pesos costó la refacción de la deteriorada estación, que ahora se llama intermodal. 
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n Nexo con
emboscada a
exministra 
Los casquillos de balas de

una de las armas incautadas
a los 18 imputados coinci-
dieron con similares eviden-
cias recogidas en marzo de
2022, luego de la embosca-
da a disparos que afectó a la
entonces ministra del Inte-
rior y Seguridad Pública,
Izkia Siches, y a su comitiva. 

Este antecedente tam-
bién fue revelado en la
audiencia, al detallar los
peritajes realizados a las
armas, municiones, chale-
cos antibalas y granadas de
humo incautadas durante
las detenciones. El episodio
mencionado corresponde a
la fallida visita de la enton-
ces secretaria de Estado a
la comunidad de Temucui-
cui, en la comuna de Ercilla,
al norte de La Araucanía.
De igual manera, se detalló
que esa misma arma habría
sido empleada en otros
delitos cometidos en Colli-
pulli, también en esa misma
región.
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